
«МЕРСЕДЕС» УЕХАЛ.
ОСТАЛСЯ «БЕНЦ»

В начале мая в ОВД «Матушкино-Савелки»
обратился 29-летний житель поселка Менде-
леево Солнечногорского района. Он сообщил
сотрудникам милиции о краже его автомобиля
«мерседес-бенц». Огорченный автовладелец
рассказал, что машина стояла возле дома во
2-м микрорайоне Зеленограда, пока однажды
утром...

Сотрудники милиции стали разбираться с
заявителем и узнали, что машина была похи-
щена еще летом прошлого года. Как выясни-
лось, хозяин иномарки добровольно отдал ее
своим приятелям. Друзья имели общие дела и
попросили разрешения попользоваться транс-
портным средством. Но возвращать автомо-
биль они не собирались. Более того, приятели
исчезли вместе с машиной.

- Вскоре оперативники вышли на след «ком-
паньонов», - рассказывает начальник отдела
уголовного розыска УВД Зеленограда Вяче-
слав Садовников. - Сделать это было нелегко,
так как потерпевший знал только имена и
клички похитителей. В ходе кропотливой ра-
боты и обследования прилегающей к Зелено-
граду территории сыщики отыскали машину в
Солнечногорске. Нашелся и новый владелец
«мерседеса». Он купил автомобиль официаль-
но и поставил рядом с домом. Причем продав-
цами, судя по описанию нового хозяина маши-
ны, были те самые «компаньоны» законного
владельца. 

Жуликами оказались двое жителей Зелено-
града, которые уже были хорошо известны ме-
стным блюстителям правопорядка. Задержан-
ные по месту жительства подозреваемые сви-
детельскими показаниями и вещественными
доказательствами полностью изобличены в со-
деянном. По факту мошенничества возбуждено
уголовное дело. В процессе работы с задержан-
ными выяснилось, что один из них причастен
также к квартирному грабежу. Оба «компаньо-
на» взяты под стражу, ведется следствие.

ВЫШЕЛ, ВЫПИЛ, СЕЛ...
По такому принципу живет тридцатишести-

летний гость из солнечной Грузии Гоча М. Вор-
карманник был задержан с поличным в пере-
ходе станции метро «Пролетарская» после то-
го, как в вечернее время обчистил сумочку од-
ной из пассажирок.

- Работавших в штатском оперативников по-
дозреваемый привлек своим странным пове-
дением, - рассказывает начальник 5-го отдела
милиции УВД на Московском метрополитене
Юрий Азаров. - Мужчина приглядывался не к
лицам проходящих мимо пассажиров, а к их
сумкам. Когда у киоска остановилась хорошо
одетая женщина, вор сразу же приблизился и
начал делать вид, что его тоже интересуют
разложенные на прилавке товары. На какое-то
мгновение вор прижался к сумке покупатель-
ницы, после чего отошел в сторону и быстро
двинулся к дальнему концу перехода. Тут его и
задержали оперативники. 

Добычей карманника оказались четыре ты-
сячи рублей и документы, которые лежали в
кошельке женщины. Судя по всему, это не
первая кража нигде не работающего, ранее су-
димого Гочи М. Возбуждено уголовное дело.
Вор задержан и проверяется на причастность к
другим преступлениям. 

ЛЕТОМ ШУБА НЕ НУЖНА
Сотрудники МУРа задержали группу квар-

тирных воров, промышлявших в «спальных»
районах на севере столицы. Преступники вла-
мывались в жилища москвичей в дни майских
праздников, когда многие хозяева квартир по-
сещали свои приусадебные участки.

Оперативникам показалось подозритель-
ным, что молодые люди продают за бесценок
новую женскую шубу. Парни расположились в
сквере около метро «ВДНХ» и активно навязы-
вали товар прохожим. Доставленные в мест-
ное отделение милиции торговцы объяснили,
что летом им шуба не нужна, поэтому они ре-
шили избавиться от ненужной в жару вещи...
Но в конце концов задержанные признались,
что украли шубу и другие обнаруженные в их
сумке вещи из чужой квартиры, куда влезли в
один из майских дней.

Как сообщил начальник отделения МУРа
Иван Игошин, подобные случаи далеко не ред-
кость. У воров-домушников такие кражи полу-
чили название «акции выходного дня». Чтобы
обезопасить себя от такого рода «акций», сле-
дует заранее позаботиться о сохранности жи-
лища. По мнению профессионалов, лучшей
защитой остается установка сигнализации
вневедомственной охраны. Если по каким-то
причинам вы не хотите этого делать, то поза-
ботьтесь о надежных замках, прочных дверях
и... добрых отношениях с соседями. Как сви-
детельствует практика, многие квартирные
кражи предотвращаются бдительными сосе-
дями.
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Страницу подготовил Николай МОДЕСТОВ

- Николай Васильевич, циф-
ры вас тревожат?

- Я бы не стал драматизиро-
вать ситуацию. В целом в столи-
це уровень преступности сохра-
нился на прежнем уровне. Не-
значительный рост зарегистри-
рован за счет таких преступле-
ний, как кражи и угоны авто-
транспорта. Но это те направле-
ния, которым мы традиционно
уделяем самое серьезное вни-
мание.

Что касается статистики, то
некоторые колебания цифр свя-
заны и с сезонными изменения-
ми в жизни мегаполиса. Сейчас,
к примеру, можно прогнозиро-
вать всплеск квартирных краж:
начинается дачный сезон, по-
ездки на дачу, отпуска...

- Что конкретно делается для
того, чтобы снизить число таких
преступлений?

- Прежде всего меняется ре-
жим работы патрульно-посто-
вой службы. Будет увеличено
число нарядов, которые несут
службу в вечернее и ночное
время. На этот период особое
внимание уделяется профилак-
тическим мероприятиям, свя-
занным с защитой жилого сек-
тора, дворовых территорий.
Подразделения милиции прове-
дут ряд оперативных мероприя-
тий, которые будут направлены
на выявление и пресечение по-
пыток краж в жилом секторе.

И все же я бы хотел обратить
еще и еще раз внимание жите-
лей города на защиту своих
квартир с помощью охранной
сигнализации. Анализ показы-
вает, что в квартирах, взятых
под охрану милицией, процент
краж крайне низок. Вневедом-

ственная охрана обеспечивает
защиту жилищ и их хозяев, опе-
ративно реагирует на все ЧП.

- Удалось ли решить пробле-
му иногородней преступности?

- В одночасье такие вопросы
не одолеть. Работа в этой обла-
сти ведется, причем комплекс-
но, по многим направлениям.
Но, несмотря на принимаемые
меры, более 40 процентов толь-
ко из числа раскрытых преступ-
лений совершаются иногород-
ними гражданами. Основная
масса задержанных за различ-
ные преступления - граждане
ближнего зарубежья: Таджики-
стана, Азербайджана, Грузии,
Молдавии и других государств. 

- Как повлияли на миграцион-
ные процессы изменения в за-
коне? 

- Принципиально изменилась
система учета иностранных гра-
ждан. Федеральная миграцион-
ная служба перешла от разре-
шительного к уведомительному
принципу учета. В этом есть свои
плюсы и минусы. Но нам, конеч-
но, приходится перестраивать

свою работу. Из милиции, кото-
рая раньше курировала эти воп-
росы, была выделена паспорт-
ная служба. И некоторые проб-
лемы взаимодействия здесь еще
до конца не отлажены. 

К сожалению, после перехо-
да на уведомительную систему
учета число незаконных ми-
грантов все еще велико. Они ни-
где не регистрируются, прожи-
вают на птичьих правах, но при
этом пользуются всей город-
ской инфраструктурой - соци-
альной, коммунальной, не вно-
ся в бюджет города ни копейки.
Все это ложится дополнитель-
ной нагрузкой на столичные
коммунальные и другие служ-
бы. Поэтому сейчас прорабаты-
вается вопрос о дополнитель-
ном усилении ответственности
за предоставление жилплощади
незаконным мигрантам.

- Насколько оправдались на-
дежды, возлагавшиеся на об-
щественные пункты охраны по-
рядка - ОПОПы?

- Их работа существенно ак-
тивизировалась. Прежде всего
на основе принятого закона,
оформления полномочий и чет-

кого разграничения функций
сотрудников новой городской
организации. Были назначены
руководители центрального
звена, окружных, районных со-
ветов. Нужно отметить роль, ко-
торую сыграло в этом процессе
правительство Москвы. Сегодня
на решение этих задач выделя-
ются средства, оказывается
всемерная поддержка - право-
вая и материальная.

- Какие перспективы у народ-
ной дружины?

- Недавно состоялись парла-
ментские слушания по участию
граждан в охране общественно-
го порядка. Сегодня камнем
преткновения в организации
этой работы является отсутст-
вие законодательной базы.
Раньше дружинники были за-
щищены законом, существова-
ла ответственность за посяга-
тельство на их жизнь. Сейчас у
нас более 15 тысяч дружинни-
ков. Все они вносят свой вклад
в обеспечение общественного
порядка в период проведения
массовых мероприятий, дет-
ских праздников, торжеств,
спортивных состязаний и т. д.

Но все это могло быть гораздо
эффективнее и надежнее, если
бы дружинники были защище-
ны законом.

Мы прорабатываем вопрос
об изменении закона, чтобы
иметь возможность привлекать
в качестве народных дружинни-
ков студентов московских ву-
зов. В период их обучения мож-
но создавать отряды народных
дружинников в местах концент-
рации учебных заведений, сту-
денческих общежитий, стадио-
нов. Это снизило бы число пре-
ступных посягательств в отно-
шении иностранных граждан.
Кстати, таких преступлений ста-
ло гораздо меньше.

- Нынешний год объявлен Го-
дом ребенка. Какую роль игра-
ют в этом правоохранительные
структуры?

- Если учитывать внимание,
которое уделяется этому вопро-
су городом, то у нас каждый год
- Год ребенка. А если говорить о
сегодняшнем дне, то и правоох-
ранительные органы, и прави-
тельство Москвы разработали
специальные программы, кото-
рые предусматривают профи-
лактику правонарушений среди
несовершеннолетних, усиление
борьбы с наркоманией, упот-
реблением наркотиков, психо-
тропных веществ, принятие
действенных мер для защиты
детей от влияния криминала.
Здесь неоценимую помощь ока-
зывают департаменты здраво-
охранения, молодежной поли-
тики, образования.

Отдельно следует сказать о
защите школ и других детских
организаций. Во всех школах и
дошкольных заведениях уста-
новлены «тревожные кнопки»,
все без исключения школы
обеспечены милицейской и дру-
гой охраной, вокруг территорий
установлены ограждения. Кро-
ме того, ГУВД Москвы совмест-
но с Департаментом образова-
ния проводят работу по закреп-
лению за каждой школой ин-
спекторов по делам несовер-
шеннолетних. Это дает сущест-
венные результаты. 

Участок этот вовсе не мал. Гольф-
комплекс со всей соответствую-
щей этому виду элитного спорта

инфраструктурой занимает площадь
55 гектаров едва ли не в лучшей части
природно-исторического парка «Моск-
ворецкий». Однако этого предприни-
мателям показалось мало. И они, не
имея оформленных в установленном
порядке земельно-правовых отноше-
ний и государственной регистрации
прав, дополнительно за границами зе-
млеотвода в прибрежной зоне Моск-
вы-реки самовольно захватили зе-
мельный участок площадью... 21 тыся-
ча квадратных метров! 

Используемый для расширения тер-
ритории гольф-клуба земельный уча-
сток обнесен забором и охраняется чо-
повцами с собаками. Между тем по
всем существующим нормативам про-
ход по берегу вдоль воды в парковых
зонах должен быть беспрепятственным. 

Проанализировав собранные по де-
лу доказательства и изучив все пред-
ставленные материалы и показания
свидетелей, федеральный судья Кун-
цевского районного суда Л.А. Сергее-
ва вынесла решение: «Обязать ООО
СП «Консорциум» освободить само-
вольно занятый участок общей пло-
щадью 29011 квадратных метров, ис-
пользуемый под расширение терри-

тории гольф-клуба в спортивной зоне
«Крылатское» по адресу Островная
улица, владение 2». «Консорциум»
обязан в месячный срок привести
указанный участок в первоначальное
состояние.

- К сожалению, это не единственный
пример незаконного захвата террито-
рии города, - говорит межрайонный
природоохранный прокурор города
Москвы Тимур Брудастов. - И мы дей-
ствовали в соответствии с Федераль-
ным законом РФ «О прокуратуре Рос-
сийской Федерации». Он гласит, что в
случае нарушения прав и свобод чело-
века и гражданина, защищаемых в по-
рядке гражданского судопроизводст-
ва, в том числе если нарушены права и
свободы значительного числа граж-
дан, прокурор предъявляет в суде иск
в интересах пострадавших. 

Следует отметить, что гольф-клуб
нарушил не только границы землеот-
вода. Хозяева спортивного комплекса,
хотя он давно уже приносит им значи-
тельную прибыль, до сих пор офици-
ально не ввели его в эксплуатацию.
Другими словами, получая немалый
доход, хозяева не платят соответству-
ющие налоги и не вносят в казну горо-
да плату за аренду полей для гольфа и
других объектов в полном означенном
законом объеме.

Сейчас межрайонная природоохран-
ная прокуратура города Москвы про-
должает работу по прекращению в су-
дебном порядке незаконной деятель-
ности пользователей на территории
природного парка «Москворецкий».

Только в апреле 2007 года подготовле-
но еще шесть исковых заявлений о
прекращении в парке деятельности ор-
ганизаций, ведущейся с нарушением
природоохранного законодательства и
соответствующего режима охраны.

ПРИДЕТСЯ
ПОТЕСНИТЬСЯ
Межрайонный природоохранный прокурор горо-
да Москвы выиграл иск к ООО СП «Консорци-
ум». Теперь совместному российско-югослав-
скому предприятию, обосновавшемуся на бере-
гах Москвы-реки и отхватившему у города для
своего гольф-клуба огромную береговую терри-
торию, придется вернуться в рамки земельного
участка, обозначенного законом.

Как показывают опросы общественного мнения, многие москвичи чувству-
ют себя незащищенными на улице и в общественных местах. В какой-то
степени это объясняет статистика.Особенно тревожит тот факт, что рост
преступлений, совершенных ранее судимыми гражданами, составил 14,4
процента. Как стабилизировать ситуацию, можно ли взять под контроль
рецидивную преступность? Об этом - беседа с начальником Управления по
работе с органами обеспечения безопасности правительства Москвы
Николаем КУЛИКОВЫМ.

ЗАКОН - 
И ОРУЖИЕ, 
И ЗАЩИТА
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